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Au Mans, au Campus Saint-Charles Sainte-Croix, Franck Juré, professeur de
Lettres, a proposé à ses élèves d’écrire un ouvrage dans lequel ils peuvent
s’exprimer librement sur la manière dont ils ont vécu la crise sanitaire au
quotidien. Rencontre avec l’enseignant et quatre des étudiantes Agathe,
Mélisandre, Camille et Alice participant à ce projet d’écriture.

Franck Juré, professeur de français, cherchait un moyen original de faire travailler à l’écrit les
étudiants en classe de BTS SP3S 1. En cours d’écriture, le recueil intitulé Paroles
d’étudiants sera parrainé par Julie Combaluzier. Cette jeune réalisatrice travaille
actuellement sur le documentaire « Jeunesse rêve toi, génération covid-19 ». 

Ce recueil est une création artistique, mais
aussi, une belle opportunité pour ces jeunes de
dire ce qu’ils ont sur le cœur. « Quand je me
suis lancé dans cette aventure, je ne savais
pas comment ce projet allait être reçu, je
ne savais pas s’ils allaient jouer le jeu,
confie Franck Juré. Je m’attendais aux thèmes
abordés, mais j’étais loin d’imaginer que ça
prendrait autant de consistance. »

Cette initiative permet à ce professeur du Campus Saint-Charles Sainte-Croix de de connaître
ses élèves sous un angle différent que ses collègues. « Ils montrent quelque chose de
très intime, ce qui rend le projet encore plus intéressant et unique », explique-t-il.

L’objectif est que la parole de ces jeunes puisse être délivrée. L’enseignant espère que
cet ouvrage fera écho dans la société française, que les gens s’intéresseront à cette
jeunesse.

Les étudiants sont ravis de mener à bien ce projet, qu’ils qualifient comme une
belle expérience et l’occasion de voir leur prénom inscrit dans un livre. Quatre des
élèves se sont confiés.

Qu’est ce que le covid a changé dans vos vies ? 
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« Avant, je sortais tous les week-ends. Depuis la crise, je suis devenue casanière » (Agathe).
« Notre quotidien, particulièrement dans nos relations, a changé. Avant, on se faisait la bise
pour se dire bonjour. Maintenant, on se check on on se fait coucou de loin » (Mélisandre).

Comment avez-vous avez vécu le confinement ? 

“Les cours à distance, j’ai trouvé ça inefficace. Certains élèves sont attentifs, d’autres disent
stratégiquement que leur  caméra ne fonctionne pas et leur micro non plus » (Franck Juré).

« J’ai détesté cette période. Nous sommes six dans ma famille, c’était
difficile de se supporter. En terme de travail, il faut réussir à se prendre
en main. Quand on n’en a pas l’habitude, c’est dur. » (Camille).

« Je n’ai eu qu’un mois de cours en présentiel à la Fac. Le reste du temps, nous étions en
distanciel. La charge de travail était trop lourde » (Alice).

 « J’ai apprécié cette période. C’était un des meilleurs moments de ma
vie. Je pu me recentrer sur moi-même. » (Agathe)

Texte et photos : Lucie BREFFEIL.

PAROLES D’ÉTUDIANTS sortira dans le courant de l’année 2022.
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